

SOBRE LOS AUTORES

ALÁN ARIAS MARÍN. Doctor en Derecho por la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) de la Unión Europea. Actualmente es investigador del Centro Nacional de Derechos Humanos de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Profesor de filosofía política en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México. Ha sido Secretario Técnico de la Comisión para el Seguimiento y Verificación de los Acuerdos de San Andrés. De entre sus publicaciones destacan: *Aproximaciones al debate contemporáneo de los derechos humanos*, México, CNDH, 2011; (coord.), *Multiculturalismo y derechos humanos. El caso mexicano*, México, CNDH, 2015; Con José María Rodríguez, *Conflictos, resistencia y derechos humanos. Ensayos (neo) zapatistas*, México, CNDH, 2015.

CARLOS BALLESTEROS. Doctor en Sociología por la UNAM. Profesor de carrera del Centro de Relaciones Internacionales y del Programa de Estudios Políticos y Sociales del Posgrado de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNAM. De entre sus publicaciones sobresalen: Con Arroyo Pichardo (coords.), *La Complejidad Paradójica del Mundo Contemporáneo*, México, UNAM, 2015; “La crisis económica 2008-2014 y los movimientos sociales en Europa”. *La Crisis, el Poder y los Movimientos Sociales en el Mundo Global*, México, Instituto de Investigaciones Sociales, UNAM.

ISIDRO H. CISNEROS. Doctor en Ciencia de la Política por la Universidad de Florencia, Italia. Profesor e Investigador de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), sede México.

Ha sido consultor de la Organización de las Naciones Unidas en materia de derechos humanos; del Banco Mundial y de la Organización de Estados Americanos, en materia de derechos políticos. De entre sus publicaciones destacan: *Tolerancia y democracia*, México, IFE, 1996; *Recorridos de la tolerancia. Autores, creaciones y ciclos de una idea* (introducción de Alain Touraine), México, Océano, 2000; *Derechos humanos de los pueblos indígenas en México. Contribución para una ciencia política de los derechos colectivos*, México, Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, 2004.

RAMÓN MÁIZ. Doctor en Derecho por la Universidad de Santiago de Compostela. Catedrático de ciencia política y de la administración de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad de Santiago de Compostela, España. De entre sus publicaciones sobresale: *Teorías políticas contemporáneas*, Valencia, Tirant Lo Blanch, 2009; *La frontera interior*, Murcia, Ediciones Tres Fronteras, 2008 (Premio Espinosa de Filosofía Política 2007); Con Ferran Requejo (eds.) *Democracy, Nationalism and Multiculturalism*, London, Frank Cass, 2005.

FEDERICO REYES HEROLES. Es escritor, académico y analista político. Es presidente del consejo rector de *Transparencia Mexicana*. Investigador de la Coordinación de Humanidades, UNAM. Profesor de la Facultad de Filosofía y Letras, UNAM. Es editorialista del periódico *Reforma*. Fundador de la revista *Este País*. Ha escrito varios libros entre los que destacan: *Transfiguraciones políticas del Estado mexicano*, México, FCE, 1986; *La democracia difícil*, México, Grijalbo, 1991; *Sondear a México*, México, Océano, 1995; *Memorial del mañana*, México, Taurus, 1999; *Conocer y decidir*, México, Taurus, 2003.